

令和6年度

あれこれ便

知ってほしいハ木南小PTA

八木南小学校PTA本部 2024年12月発行



いつも本校PTA活動にご協力いただきありがとうございます。

ここ数年のPTA活動の縮小に伴い、活動内容のスリム化や効率化に取り組んでおり、会員の皆さんにアンケートも実施し、学校側と共に役員会や運営委員会で議論を重ねているところです。

「令和6年度あれこれ便」では、PTA活動の内容や委員会活動について、皆さんに分かりやすくお伝えします。

～PTAって何しているの？～

子供たちの健やかな
成長のために

八木南PTA
PTA会員 + 教職員

が協働する団体



子どもの安全教育
○児童への安全指導
パトロール
○安全マップ作成
○防犯協力の家運動

<3つの柱>
学校と家庭の相互理解
○ボランティア活動
学校行事等のお手伝い
運動会・校内清掃・草刈りなど
○広報誌「あゆみ」発行
○ベルマーク
インクカートリッジ回収運動
○リサイクル活動

会員の研修の充実
○バレーボール部
(特別活動部活動)

3つの柱を基に、PTA本部や委員会が活動しており、PTA会員の皆さんにもご参加・ご協力いただいています。

<PTAの運営>

PTA本部

運営委員会

地区校外

学校活動、広報委員会

学 校



2ヶ月に一度の割合で運営委員会(校長・教頭・本部・各委員会委員長・副委員長)を開催。

PTA会費の使い方や活動内容等について話し合いをしています。運営委員会での決定事項は、スキットメールで配信されている運営委員会だよりで皆さんにお知らせしています。

● PTAとは“人と人が繋がる”ための仕組み

PTAというのは、“人と人が繋がること”で子どもたちの環境をよりよくしよう、という狙いの活動だといえます。学校内での保護者同士の繋がりがあったら、子ども同士仲良くなりやすかったり、学校外での子どもの見守りの目も増えますし、学校生活での不明点も減らせます。さらにポジティブな側面で言うと、子どもの安全だけでなく、子どもたちを楽しませるアイデアを考え、実現できることもあります。そのような“繋がるメリット”を作るために、通常生活だけでは広がらない「繋がる機会の提供」がPTAの大きな役割といえます。

～PTA活動にはどんな参加スタイルがあるの？～

昨今は共働きのご家庭も多く、その他様々なご事情のある中、PTA活動への協力が負担に感じるとの声も多く聞かれました。現在も、多くの保護者の方々に過度の負担なくPTA活動に参加していただけるよう運営委員会等で議論を続けておりますが、実際、活動に参加された方からは有意義だったとの声も多くいただいております。

4月	PTA総会(前年度活動報告と今年度活動計画)									
5月	OPTA会費 (ひと世帯/月額300円) ○リサイクル活動報償金 (年間約45,000円) ○ペルマーク点数 児童の活動支援物品の購入 + PTA活動運営などに活用		ペルマーク回収 (通年)	東部6校 バレー大会	PTA活動 全般の とりまとめ	ボランティア活動 のとりまとめ ペルマーク協力依頼プリント配布 PTA会費の集金 ペルマーク・インクカートリッジ集計	広報誌作成 学校行事等の撮影・取材	旗当番の取りまとめ 新入生の登下校サポート 納涼祭パトロール 次年度委員選出 入学説明会にて地区活動説明 リサイクル活動取りまとめ 転入・転出生対応		
6月			清掃活動①							
7月		清掃活動②	ペルマーク集計①							
8月										
9月		草刈り 運動会準備片付け								
10月				毎週土曜 14時～ 17時に 活動中！		三ツ矢サイダー王冠・ペルマーク・インクカートリッジ集計	広報ブログ運営（月1回程度）主にPTA活動を撮影・取材			
11月										
12月			ペルマーク集計②							
1月										
2月										
3月										

● 入会すること=活動に協力するではありません

PTAに入会することイコール何かの活動を負担しなければいけないというわけではありません。活動は基本、ご自身のご都合、タイミングでご協力いただくものになります。

では「入会」とはどういう状態かというと、PTA をお金によって(PTA 会費によって)サポートいただいている状態のことです。会員数が多いほど、これまでに PTA として子供達に行ってきたサポートが維持されます。活動協力が難しい方でも入会することで PTA を支えることに繋がっています。もちろん、ご都合のいい時にボランティア活動にご参加いただいたり、役員や委員を引き受けいただけると、保護者の負担が偏ることなくPTA 活動を継続していくれます。

● PTA活動で無理する必要はありません

PTA に入ったら、役員をやらなければいけない、学校に行って活動しなければいけないと思われている方も多いかと思われます。子供達の健やかな成長のために協力はしたい思いはあるけれど、そうはいっても協力する時間のない方がいらっしゃったとしたら、それもまた仕方ないことだと思います。現在の PTA 活動は前年の活動を踏襲する形で行なわれているのが主流です。ですが、「人と人が繋がる」ためにならないような状況であれば「今年度この活動は見直す」等、違う方向性を模索してもよいと思います。八木南小学校でご縁のあつたすべての保護者の皆さん、お子さんがより豊かな時間を過ごせますように、みなさんのお力を貸していただけたら大変有り難く思います。

PTAは、子供たちと先生方の学校生活がより良いものとなるよう、また会員も健やかな生活を送れるよう活動している任意の団体です。ご自身に合った参加スタイルで、今後ともPTA活動にご理解・ご協力をお願いいたします。

～委員会活動ってどんなことしているの？～

「子供たちの健やかな成長のために」という思いで継続して行われているPTA活動。

本校PTAの委員会は、令和7年度から『学校活動・広報』の2つになる予定です。旗振り当番の取りまとめやリサイクル活動を行う『地区校外委員』の皆さんと連携をとって活動をしています。

可能なタイミングで、お子様お一人につき学校活動・広報のいずれかを一度以上、またそれらとは別に所属コースの地区校外委員を各世帯で一度以上のご協力をいただけだと、保護者の負担が偏ることなく活動継続していけると思います。ご理解ご協力をお願いいたします。

『学校活動委員会』

学校ボランティアや円滑な学校運営のための活動

◇ボランティア募集・集計

(保護者の皆さんに、様々な行事等でボランティアを募集します。(例: 校内清掃・ベルマーク集計・草刈りのお手伝いなど))

◇ベルマーク・インクカートリッジ集計(年2回)・交換

◇三ツ矢サイダー王冠集計(年1回)

◇PTA会費の集金

◇次年度の役員選出の案内・集計

『地区校外委員会』

—学校と地域をつなぐ役割—

八木南小学校へ通うすべて児童の

安心安全のための活動

【◇所属コースの活動】+【◆八木南小学校区全体の活動】

◇PTAリサイクル活動のとりまとめ

- リサイクル活動お知らせ文書作成・配付
- 地区活動内容報告書の作成・提出
- リサイクルステーションの設置・撤収(毎月第一火曜日)



◇旗当番の管理

- 次年度旗当番表作成

◇コース内の児童関連

- 入学説明会用 資料の作成
- 入学説明会にて地区活動説明
- 転入生への地区活動案内等の対応
- 転出生の個人情報の削除
- 新入生の登下校サポート

◇次年度地区校外委員選出、長・副委員の決定

◆流山市青少年社会浄化事業の一環

- 納涼祭パトロール地区安全会議出席
- 納涼祭パトロール(参加できる人が参加する)

『広報委員会』

広報誌「あゆみ」を通して

校内・児童の様子・PTA活動の紹介



◇広報誌『あゆみ』作成(7月発行)

(掲載内容)

教職員紹介と挨拶コメント、1学期行事の紹介

(活動内容詳細)

- 掲載内容の企画
- 行事の取材スケジュール、担当決め
- 学校側への取材の承諾と掲載写真の確認の連絡
- 行事の取材、撮影、記事作成
- デザイン発注の場合は業者とのやり取り
- 印刷依頼、配布作業

◇広報ブログ運営(月1回程度更新)

- PTA活動や児童達の日常など取材・撮影
- 記事作成ののち学校側へ確認、HPアップの依頼をお願い

～ボランティア活動って何をするの？～

ここ数年、子供たちの学校生活に必要なボランティア活動を学校と適宜相談し、保護者の皆さんへ参加の募集を行ってまいりました。毎回多くの方にご協力いただくボランティア活動は、その時々の学校からのご要望により内容が変わり、先生方からも有難いとの感謝の言葉をいただいております。会員の92%の保護者の方も、ボランティア活動は必要と考えてくれているようです。

校内清掃(7月、12月、3月)

子供たちの手の行き届きに
くいトイレ・窓拭きなどを
行います。



草刈り(10月)

校庭やわんぱく山の草刈り
主に運動会前に行います。



ベルマーク集計(7月、12月)

昨年はドッジボールやソフトバレーボールと交換し、
今年は給食用白衣等と交換予定です。ベルマークは
本校のような小規模校にとって、貴重な収入源にな
っています。

運動会お手伝い(10月)

運動会の際、人手が必要となるテント設置・片付け
のご協力をお願いしています。

～PTA本部は何をしているの？～

PTA本部は、PTA活動の「とりまとめ役」です。

2カ月に一度程度の運営委員会への出席の他に、必要に応じて役員会を開いたり、メール等で連絡を取り合つたりしながら、役職ごとに活動しています。

会長

学校行事での挨拶
校外会議出席
PTAとりまとめ
など

副会長

学校との連絡役
会長補佐
運営委員会とりまとめ
など

総務

文書作成
選考委員
委員会との連絡係
など

会計

お金に関する全般
監査資料の作成
物品購入
など

本校PTAだけでなく、地域の方や他校PTAとの交流があります。市全体で、子供たちの安心・安全を第一に考えて活動しています。

PTAのさまざまな活動において、他のメンバーと相談し合いながら、調整や企画、進行等実務的な仕事を担っています。時には、会長の代役をすることも。

基本的に自宅PCで文書作成をしています。また、各委員会と本部を繋ぐ役割をしたり、選考委員会を適宜開き、次年度本部役員選出のとりまとめをしたりしています。

PTA会費やリサイクル報償金の管理をしています。児童奨励費の使い方を議論して、購入依頼をしたり、各委員会の経費精算やPTA会議室の消耗品を確認・補充したりしています。

～【体験談】本部役員をやってみて思ったこと～

- 参観日ではない、普段の子供たちの様子を見ることが出来て、お得な気分になった。
- 学校で親に会えると「うれしい」と子供に言われて、自分もうれしかった。
- PTA会費の使い方をちゃんと知ることができた。とくに、児童奨励費は、運営委員会で子供たちのことを考えて協議して、使われていることを知ることができてよかったです。
- 本校の委員や本部役員と他クラスや他学年の情報交換ができ、また、会議等に参加することで他校にも仲間が増えた。

～八木南小PTA加入にあたってのQ&A～

Q1. 必ず加入しないといけないのですか？

子供たちがより豊かな学校生活をおくるための PTA 活動について、その趣旨に賛同してご加入いただければ幸いですが、PTA への加入は任意制です。ただ、会員でない方が増えると予算不足や人手不足のために、これまでのような子供を支える活動ができなくなることや、子供たちや学校に貢献できることが少なくなってしまう可能性が考えられます。

Q2. 加入したら必ず本部役員や委員会を引き受けなければなければならないのですか？

これまで一部の人に仕事や活動が集中しないよう、子供一人につき学校活動委員・広報委員のいずれかを一度以上のご協力をお願いしてきました。今後もその方針でお願いいたしますが、役員や委員を引き受けさせていただくかどうかは任意です。それぞれのご家庭にあわせ、無理のないタイミングで活動に参加していただけたらと考えております。

Q3. 加入しなかったら子供への対応はどうなりますか？

PTA 会員となるか非会員となるかは保護者であり、子供に対しては環境の違いを設けることはありません。例えば、PTA 主催で劇団などを招致した場合も一緒に観覧できます。ただし、子供たちへの物品寄贈については、会員ではない方にはお支払いをお願いすることがあるかもしれません。

Q4. 加入したらどんなメリットがありますか？また、加入しないデメリットはありますか？

メリット・デメリットに関しては人によって価値観が違いますので、メリットと感じることが人によってはデメリットに感じてしまうこともあるかも知れません。

私は PTA 会長が個人的に思うことですが、子供の学校の行事に参加出来ること、子供たちの成長や学びに関わること、また、その姿を見ることが出来ることではないでしょうか。PTA 活動を通して、関わり合いのある方が多く出来たことも私にとっては財産となっています。ただ、人によってはそれらのことがデメリットと感じてしまうこともあると思います。

また、加入しないデメリットとしては主に以下の二つではないかと考えられます。

1. PTA 発行の入校証(吊り下げ名札)がもらえないため、学校に来る際に(学習参観、運動会等)、毎回事務室で入校の手続きをする必要があります。
2. 物品寄贈の際に、支払いが発生する可能性があります。

子供たち、先生方、保護者同士、地域の方々または他校の PTA も関わっていることなので、私たち自身は感じなくても PTA 活動というものが周りに良い影響を与えていることもあります。子供たちにとっても大人が協力している姿を見て、良い影響を受けているかも知れません。そして、皆さんのが会費を支払ってくださることで、学校ではどうしても賄えない部分の予算を PTA が補えるので、子供たちがより充実した学校生活をおくることができます。

PTA は私たち保護者が先生方または地域の方と共に子供たちの成長を見守ることができる大事なコミュニティです。このコミュニティは子供たちの学校生活をサポートする上では必要な存在であると考えます。PTA 本部を担っている私たちも、日々 PTA 活動のよりよいあり方を模索しながら活動をしています。これまでのように多くの方が PTA 活動にご参加いただけることがよりよいあり方につながっていくと思われます。今後もみんなで作る八木南小学校 PTA であるよう、ご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。